



# MILICIA POPULAR

DIARIO DEL 5º REGIMIENTO DE MILICIAS POPULARES

Francos Rodríguez, 5. -- Teléfono 47384 -- Año I. Número 30 - Madrid, 29 de agosto de 1936

El cura trabucaire, cavernario, montaraz y garañón se une en un abrazo de comprensión con el beniuurriaguel rapaz, saqueador de pueblos y desprovisto de todo ideal. En este abrazo de rapiña toma parte también la mano del insaciable empresario, plutócrata y capitalista, con riquezas amasadas a costa de la sangre, del sudor, del sufrimiento y del trabajo del pueblo honrado, y que ahora ofrece como botín, en compañía del generalote derrotado mil veces, los campos, los hogares y las mujeres a los bárbaros embetunados. Pero no hay nada de eso, porque lo único que son capaces de dar el generalote, el trabucaire y el bellaco plutócrata son derrotas sin cuento a quienes les acompañan en su aplastada traicionera intentona



## Unidad, energía y audacia; este es nuestro lema

Unidad, energía y audacia es el lema que proclamamos en este momento, que deseamos ver adoptado. Lo exigen las condiciones que se precisan para ganar la batalla en que estamos empeñados. Estas condiciones son: unidad y energía en el mando. Unidad y energía en la confección del plan de operaciones, coordinación entre las diferentes Armas, Infantería, Aviación y Artillería, y energía para llevarlo a cabo con rapidez. Se precisa además audacia, desarrollar cada día mayor audacia para emprender acciones ofensivas.

Si en una guerra no existe un mando único, un mando que goce de la simpatía de todos los combatientes, un mando enérgico, que se proponga aplastar al enemigo sin vacilaciones, la guerra se pierde.

Si en una guerra las diferentes Armas trabajan por su cuenta; si la Aviación actúa con arreglo a un plan suyo, sin coordinación con el de la Artillería e Infantería, y cada una de éstas hace lo mismo, la guerra se pierde.

Si en una guerra no hay audacia, si no se emprenden acciones ofensivas contra el enemigo, la guerra se pierde también. Cuando se elabora un plan, cuando se inicia una acción, es preciso llevarla hasta el fin. Detenerse a la mitad del camino, carecer de consecuencia para llevarlo hasta el final, significa haber realizado un sacrificio inútil de fuerzas y de material.

Un general que no sabe descubrir el lugar y momento oportunos donde concentrar fuerzas superiores a las del enemigo, corre el riesgo de encontrarse con el enemigo encima.

Al emprender una acción, se debe obrar con la máxima decisión y sin discusión ampliarla a los otros sectores; aprovechando esta ofensiva para coger al enemigo de sorpresa, aprovechando el momento en que el enemigo está dispersado para aplastarle la cabeza.

Cada día, cada hora, cada minuto debemos estar pensando en alcanzar éxitos, en lograr victorias, no sólo para mantener alta la moral del combatiente, sino para demostrar al mismo tiempo al enemigo que nuestra acción no se paraliza.

Estamos seguros de que las fuerzas adictas a la República alcanzarán la victoria; pero queremos ganar rápidamente —y podemos hacerlo—, para machacar a este enemigo. Por esto propugnamos como acelerador del triunfo definitivo, porque se desarrollen aún más, muchísimo más, estas cualidades: unidad, energía y audacia.

### PRECAUCION Y SANCION

## EL IMPERDONABLE DELITO DE LENIDAD REPUBLICANA

Con estos títulos ha publicado "Política" un artículo, con el que estábamos absolutamente identificados y del cual reproducimos los siguientes párrafos:

"Ayer fué detenido, convicto de fascista, un agente de policía por las últimas promociones. El hecho sería alarmante, aunque fuera excepcional; pero se producen con cierta frecuencia otros muy semejantes.

Ello revela que, pocos o muchos, hay republicanos—o socialistas, o comunistas—que no se han percatado de que no sólo se peca por traición, sumándose a los enemigos del régimen, sino dejando que alguno de éstos se infiltre en las organizaciones del Estado.

Importa poco la causa de esta lenidad: afecto amistoso, parentesco, vínculos mercantiles.

Los organismos directivos de las asociaciones antifascistas deben estar en alerta permanente para evitar que sorprenda su buena fe. Sabemos que se muestran inexorables en el cumplimiento de los requisitos necesarios para extender certificados de devoción a la República. Pero quizá no bastan estas medidas precautorias, y les será preciso acudir a las punitivas. Quien avala ante un Banco a un solicitante de créditos, ha de pagar si el garantizado por él resulta insolvente. Aplíquese la misma fórmula a los casos de insolvencia o traición política. Los afiliados que salgan fiadores del republicanismo de una persona cuya enemiga al régimen se pone luego en evidencia, no pueden eludir su responsabilidad alegando ignorancia."

## VICTORIAS...

Ha sido tomado por nuestras fuerzas el pueblo de Corbalán, situado veinte kilómetros al norte de Teruel, contando con que se hallan también en nuestro poder los pueblos de Villastar y Castralvo, situados, respectivamente, al sudoeste y sudeste; queda casi completado el cerco de esta capital, que tenemos ya bajo el fuego de nuestros cañones.

Los aviones facciosos que han intentado sin éxito bombardear Madrid, han sido derribados por nuestros aparatos de caza, contribuyendo a confirmar en todo momento la superioridad de la Aviación republicana sobre la facciosa.

Una legión entera del Tercio se ha sublevado contra sus jefes, después de darles muerte.

El hecho, que nos llega de información completamente fidedigna, ha ocurrido, al parecer, en Dar Riffien (Ceuta).

En Guipúzcoa (Irún) y Navafría (Segovia), los facciosos han sufrido importantes derrotas, dejando abandonados gran cantidad de muertos y material, y ocupado nuestras fuerzas importantes posiciones estratégicas.

Los mineros asturianos continúan avanzando por la provincia de León.



Puedes estar tranquila, España, todavía tenemos corazón y plomo!

# ¡Milicianos! ¡Combatientes! ¡Defensores de la República!

Para vencer al enemigo es necesario entusiasmo antifascista, organización y disciplina, pero también un cuerpo sano y fuerte, con la fuerza moral y material que exige la guerra. Un buen miliciano, un defensor de la República, debe cuidar de su salud.

La primera condición para conservar la salud es seguir, aun en el fragor de la lucha, los consejos de la higiene de campaña.

El combatiente deberá lavarse, por lo menos, dos o tres veces al día, aprovechando toda ocasión que le proporcione agua corriente y limpia. El sudor seco sobre la piel es incómodo, maloliente y antihigiénico, acusando una dejadez y abandono impropios de un buen miliciano.

Antes de cada comida deberán lavarse las manos. Con la suciedad se transmiten a los alimentos, sobre todo al pan, gérmenes de enfermedades infecciosas. Por lo menos una vez al día, el miliciano debería limpiarse la boca. Una dentadura limpia es condición fundamental para la conservación de la salud. En los restos de comida que quedan entre los dientes se albergan y desarrollan gran cantidad de gérmenes que contribuyen, en ocasiones, a provocar enfermedades, sobre todo, de tipo reumático.

No es conveniente nutrirse con exageración, y el vino y los licores habrán de tomarse con medida prudencial para que no se debilite la razón o las fuerzas.

Se debe procurar no beber agua fría en grandes cantidades. La sed se apaga lo mismo enjuagándose la boca o bebiendo espacio pequeños sorbos. Las grandes cantidades de agua muy fría son perniciosas para el estómago y ocasionan en muchas circunstancias trastornos gástricos de importancia.

Hay que evitar beber agua en las charcas para no contraer la tifoidea y diarreas, que impedirán luchar después.

Si se encuentran vinos, licores o alimentos abandonados no se debe hacer uso de ellos. Lo conveniente será entregarlos a los jefes para que los destruyan, evitando así posibles envenenamientos.

Los restos de comida no deben tirarse por las calles ni dejarlos al descubierto en las avanzadas, pues con su putrefacción aumentan las probabilidades de infecciones o epidemias.

Durante el día, para evitar las insolaciones, cada miliciano se cubrirá la cabeza con un sombrero o gorro que anule los efectos de los rayos solares sobre el cerebro. Por la noche, lo más indicado es buscar un lugar de abrigo o cubrirse con una manta. Los catarros, estados gripales y las consecuencias de los enfriamientos, producidos, las más de las veces, por imprudencia, causan en las campañas gran cantidad de bajas.

Para encontrarse en condiciones de efectuar marchas o andar mucho hay que la-

varse repetidamente los pies, evitando así su reblándecimiento por el sudor.

Si un combatiente resulta herido debe evitar tocar o lavar la herida. Únicamente al sangrar en abundancia hay que comprimir la herida con un trapo o pañuelo limpio hasta ser recogido por los médicos o camilleros. De la primera cura depende muchas veces la curación definitiva de las heridas. Por ello solamente en casos de urgencia se debe actuar sobre la herida para contener la hemorragia o para poner a cubierto la herida de suciedades que pueden dar lugar a infecciones posteriores.

No hay que olvidar que el peligro sexual es uno de los mayores enemigos. Se pueden evitar, en su casi totalidad, las enfermedades venéreas y la sífilis aplicándose productos preparados al efecto, pomadas, etc., después del acto sexual. Se debe pedir un equipo venéreo individual, en el que se encontrarán instrucciones para su uso.

Si se está enfermo de venéreo o sífilis, o en caso de que se reproduzca la blenorragia o cualquier enfermedad de este tipo, hay que pedir inmediatamente reconocimiento médico para que, si las circunstancias lo aconsejan, ser trasladado al pueblo o ciudad donde pueda someterse el enfermo al tratamiento adecuado.

¡Miliciano! Para combatir, cuida tu salud. Cada batalla debe encontrarte en condiciones físicas adecuadas para aplastar implacablemente a los enemigos de España, de la justicia y de la libertad.

¡Por un Ejército del pueblo sano y vigoroso!

¡Por el triunfo de la República y de la democracia!

Madrid, agosto de 1936.

La Comisión Sanitaria del S. R. I.

## EL PRIMER EMBAJADOR DE LA UNION SOVIETICA EN ESPAÑA

Ha llegado a Madrid Marcel Rosenberg, primer embajador que envía la URSS. Por fin establece España sus relaciones con este país, dejando de ser una de las pocas excepciones del mundo internacional.

El pueblo soviético ha demostrado su solidaridad con el Gobierno y el pueblo español por manifestaciones enormes en distintas ciudades de la Unión. El pueblo soviético ha aportado más de 35 millones de francos para ponerlos en mano del Gobierno de la República española. La Unión soviética se ha adherido a la propuesta francesa de no intervención ante los sucesos de España. Es más: sostiene la "Izvestia", periódico oficial del Gobierno soviético, que la tesis de no intervención es insuficiente, pues representa la consideración en un pie de igualdad a un Gobierno legal y a unos facciosos levantados contra él.

Por lo tanto, la llegada a España del primer embajador soviético ha de ser saludada por todos los españoles, como la del representante de un gran país que ha demostrado su adhesión al pueblo español y al Gobierno legal de la manera más terminante. El envío de su embajador es una prueba concluyente de ello.

## PARA LA DEFENSA ANTIAEREA

El enemigo, desesperado por sus continuos fracasos, cobardemente destructor, intentará bombardear Madrid. Sería estúpido y contraproducente silenciar este hecho. Frecuentemente en tiempos de paz, en Londres, París, etc., se dan instrucciones y hacen prácticas de defensa antiaérea. Sería necio no tomar estas medidas en tiempos de guerra. Efectivamente, los facciosos pretenden bombardear Madrid. Si lo consiguen, los madrileños demostrarán que tienen la misma serenidad, valor y sangre fría que los bravos milicianos que luchan en el frente.

Es necesario que en estos bombardeos el enemigo no logre sus objetivos. Para luchar contra el ataque aéreo no basta sangre fría, valor y abnegación; se precisa tomar ciertas precauciones. Por esta razón, proponemos: 1.º Que en todas las barriadas de Madrid se creen Comités populares de defensa, integrados por los representantes de toda la población. 2.º Estos Comités popularizarán las medidas de defensa antiaérea (tirarse a tierra, apagar luces, no huir unidos, sino dispersarse; evitar el pánico y mantener la serenidad). 3.º Buscar sótanos, casas bien construidas, túneles del Metro, etc.; donde, con orden, se refugiara la población de la barriada. 4.º No permitir que se dispare hasta que el aeroplano no esté al alcance, para evitar inútil desperdicio de municiones.

Estos son los consejos que recomienda seguir MILICIA POPULAR. Todos debemos contribuir a perfeccionar la defensa antiaérea de Madrid.



## Cómo trabaja el Sindicato Ferroviario en la vanguardia y en la retaguardia

UNA LABOR INTENSA CON RESULTADOS POSITIVOS, QUE PONEN DE RELIEVE LA GRAN ORGANIZACION DE ESTOS CAMARADAS

Unas palabras con Arturo Jiménez y Angel Gallegos, secretario y presidente, respectivamente, de la zona primera del Sindicato Nacional Ferroviario:

—¿Qué trabajos realiza el Sindicato en la vanguardia?

—Aunque las Milicias tienen su mando independiente, el Sindicato procura que sus afiliados orienten el sentido de las Milicias en el de la unidad proletaria y en la defensa de las libertades populares, hasta en sus detalles más mínimos. Crea Comités de administración y organización y educa política y sindicalmente a los milicianos.

—¿Hombres del Sindicato en los frentes?

—Tenemos afiliados en cuatro frentes: en el de Sigüenza, en Somosierra, en Navalperal y en Navalmoral. Ascende la cifra a unos seiscientos miembros destacados en estos sectores.

—¿La labor en la retaguardia?

—Es de varias clases: se tiene perfectamente organizado el avituallamiento, el envío de paquetes y correspondencia de familiares a combatientes y viceversa. También trabaja una Comisión pro heridos, enfermos y desaparecidos, de acuerdo con la Federación de Industria Ferroviaria, y al propio tiempo los Comités Centrales de las Compañías ferroviarias dedican toda su atención a que el servicio de trenes para los frentes y partes telefónicas que unen a estos con la dirección de las Milicias ferroviarias estén siempre atendidos con todo detalle.

—¿En las zonas donde no hay lucha?

—En esas zonas, desde ellas y otras veces a ellas, según las circunstancias y casos, se organiza el envío de convoyes de víveres que, previo almacenamiento, se distribuyen conforme se necesita y conviene.

—¿En cuanto a material de guerra?

—Se ocupan los ferroviarios en la construcción de trenes blindados y de toda clase de efectivos bélicos.

—¿Hay una parte de ayuda económica?

—Hay una ayuda general de los ferroviarios en todos sentidos: los ferroviarios dejan un día de haber de sus ingresos a beneficio de las Milicias; además, se hacen donativos extraordinarios, que se aplican a nuestras Milicias. Porque el día de haber es en beneficio de todos los combatientes. Queremos resaltar también que gran cantidad de familiares de ferroviarios se alistaron constantemente en los servicios de los hospitales de sangre. Y hay un caso en este aspecto de la ayuda que no puede pasar inadvertido. Se trata de la mujer de un guardaguasas que se ha ofrecido a realizar todo el



El jefe del autonomismo valenciano y compinche de los sirvergüenzas "strapélicos", Sigfrido Blasco Ibáñez, se ha refugiado en Italia.

El Tribunal especial ha dictado sentencia en la causa contra los sublevados del Batallón Ciclista de Alcalá, condenando a muerte a los capitanes Asensio, Del Corral, López Maxsop, Del Hoyo y Nozaleda, y tenientes Fernández Pérez y García Pazo.

Se han practicado registros en los domicilios del ex marqués de Viesca y en el del conocido fascista Joaquín del Moral. Se han encontrado documentos, cartas de Fanjul, Queipo y Melquiades Alvarez; emblemas monárquicos y fascistas. En la misma casa de éste, del Moral, en el domicilio del teniente coronel Gámez, se encontraron revólveres, peines de ametralladoras y otras municiones.

Ha sido detenido el coronel Iznatelli.

Las Milicias han detenido al secretario de Luca de Tena, Andrés María Travesí. Se le hallaron diversos documentos y, entre ellos, un recibo de haber satisfecho dinero al autor del atentado contra Ortega y Gasset.

El Gobierno ha tomado enérgicas medidas para perseguir a los logreros y acaparadores, que, aprovechándose de las circunstancias, pretenden dificultar la vida normal en la retaguardia.

En el domicilio del diputado cedista Fernández Heredia se han encontrado numerosos documentos relacionados con el complot fascista y unas listas negras preparadas para el caso del triunfo del fascismo en nuestro país.

servicio de su marido para que éste pueda luchar en el frente.

—¿Cuál es la nota saliente del entusiasmo de los ferroviarios?

—Sin duda, una de las notas salientes es el propio entusiasmo de nuestros jóvenes, que, con una conciencia admirable de organización y de unidad, trabajan valerosamente por el triunfo.

Concisas y elocuentes las palabras de estos dos directivos ferroviarios. Y exponentes de la gran contribución que presta su organización, verdaderamente magnífica, a la victoria de la República popular democrática.

A pesar de no existir la menor prueba de un apoyo militar o de suministros por la parte de la U. R. S. S. al Gobierno español, la Prensa fascista alemana desenvuelve una campaña, a base de falsedades y calumnias, contra Rusia.

La campaña desenfadada de cierta Prensa sirve para ocultar una amplia intervención a favor de los rebeldes españoles.

Inglaterra y Francia se han dirigido a 18 Gobiernos europeos solicitando la no injerencia en los asuntos internos de España, así como a la medida propuesta para el "embargo" de armamentos con destino a dicho país.

Francia sugiere el establecimiento en Londres de una delegación diplomática general que controle la referida no intervención. Pacto al cual da su conformidad, por su parte, la Gran Bretaña.

La Embajada de España desmiente categóricamente las informaciones de Prensa concernientes al vapor español "Cristóbal Colón", anclado en Saint-Nazaire y —según dichas informaciones— teatro de una lucha entre gubernamentales y rebeldes.

Es inexacto que los pasajeros estén secuestrados a bordo y que el capitán haya perdido su autoridad. Por el contrario, para reforzar la autoridad de éste, ha llegado a Saint-Nazaire un delegado del Gobierno con la misión de dar a los pasajeros toda clase de facilidades, desde los puntos de vista material y moral.

La Agencia Tass desmiente categóricamente la información publicada ayer por el periódico londinense "Evening News", según la cual Stalin, en un discurso ante el micrófono dirigido a las fuerzas armadas soviéticas, declaró que "la guerra es inevitable" y "éste es el momento que esperáis, y ahora vuestra patria espera de vosotros que cumpláis vuestro deber". Vorochilof, Tukachuski y Kenis hablaron en igual sentido.

La Agencia añade que ni Stalin ha pronunciado tal discurso, ni se ha dirigido al Ejército, ni los demás directivos mencionados han hecho uso de la palabra en los últimos días.

El antiguo jefe comunista Ton Mann ha invitado al Gobierno británico a abandonar su actitud de neutralidad en los asuntos de España, para ayudar abiertamente a la democracia española.

El líder comunista propone la organización de huelgas políticas en masa si el Gobierno se niega a modificar su actitud actual.

DE LA SIERRA DE RONDA A LA CUENCA DE FABERO

## El enemigo está siendo atacado por todas partes

Es desconocido para la mayoría de los combatientes de los frentes próximos a Madrid el papel maravilloso que las Milicias populares están jugando en los más apartados rincones de la Península. Frecuentemente se habla de los combates que se libran en Córdoba, en la Sierra del Guadarrama, en Guipúzcoa, en Oviedo y en Granada; pero se habla poco, casi no se menciona, la lucha heroica de los puñados de héroes que atacan por la espalda al enemigo.

Y tiene mucha importancia señalar que si las batallas se deciden en las grandes concentraciones, la victoria depende de los frentes a que tenga que atender el enemigo.

Un ejército debilitado por los ataques de que es objeto en diversos frentes está en inferioridad de condiciones respecto de otro que pueda acumular sus fuerzas en un objetivo solo.

Los sublevados disponen de un ejército. Diseminado, es incapaz de defenderse, y menos de realizar ataques victoriosos. Nosotros disponemos de un Ejército infinitamente más numeroso, que está apoyado por una multitud de milicianos, que allí donde tiene ocasión atacan las posiciones enemigas.

Y esto es lo que estamos viendo en la actualidad. En los frentes donde se han acumulado fuerzas importantes, por los dos lados, la guerra sigue un curso lento. Las batallas se suceden sin que varíen notablemente las posiciones. En cambio, varía la faz de la situación cuando el enemigo se siente atacado por la espalda.

Y lo está siendo en muchos lugares. Ayer decíamos que lo nuevo era el avance realizado por nuestras fuerzas en la provincia de León. Es indudable que a estas horas este avance constituye una seria preocupación para el traidor Mola, jefe de los facciosos del Norte. En fin de cuentas, él es un militar y conoce España. Y no podrá por menos que darse cuenta de que la cuenca minera de Fabero y de Santa Lucía significan decenas de millares, cuando menos, de bravos mineros, y, entre éstos, varios centenares de expertos dinamiteros, que marcharán sobre León con la rapidez del rayo.

A pesar de la distancia, este ataque de los mineros a las posiciones enemigas de León ha tenido inmediata repercusión en las próximas de la Sierra del Guadarrama. El frente enemigo se ha debilitado. En Navarra hemos podido dar algunos pasos adelante. En Guadarrama ha decrecido el ataque enemigo... Para Mola, el peligro mayor no está, hoy por hoy, en la Sierra, sino al otro lado del puerto de Pajares y en la cuenca minera de León.

Esto por lo que respecta a los frentes del Norte. Pero en el Sur ocurre algo parecido, con la particularidad favorable de que los atrincheramientos del enemigo no son tan defendibles en el Sur como lo son en el Norte. Y los frentes en Andalucía y Extremadura son más numerosos.

La espalda de los frentes de Andalucía no existe en toda su extensión. Si acaso, puede considerarse como espalda el mar. Y en el mar somos nosotros los amos. Pero tienen un costado que les puede abrir—y le abrirá—una brecha tremenda. No hablemos de la parte de Granada, donde las fuerzas de Almería y Murcia están próximas a conquistarla.

La parte más importante de las guerrillas que debilitan al enemigo residen en la serraña de Ronda. Camino de Cádiz van los guerrilleros de la libertad. Nuestras noticias son muy halagüeñas a este respecto. Toda la Sierra de Ronda es nuestra, como lo es Sierra Nevada. Entre el mar y las dos Sierras tenemos una garra magnífica, que vase cerrando poco a poco, para aplastar a los traidores de Granada. Y, al mismo tiempo, las Milicias van descendiendo desde la Sierra de Ronda hacia el Mediterráneo. Todas las poblaciones costeras pueden ser conquistadas con la sola ayuda de un destructor. Y ése es el camino de Cádiz. Camino de Cádiz, que por este lado es la llave de Sevilla, como por este lado la conquista de Córdoba es el anticipo seguro de la conquista de la ciudad donde se emborracha Queipo de Llano.

M. N. B.

## SE REBAJA LA EDAD PARA EL INGRESO EN EL EJERCITO ROJO

Ha sido rebajada la edad para el reclutamiento de los soldados en la Unión Soviética.

La de veintiún años, fijada anteriormente, ha sido rebajada a los diecinueve años.

El decreto explica la medida atendiendo a la superioridad sensible adquirida en el des-país.

Esta superioridad se ha obtenido por el bienestar material del país, y es asimismo consecuencia del vasto desarrollo que se observa en todo el país en cuanto al dominio de la educación psíquica y deportiva, involucramiento psíquico de la juventud del

De este modo, un reclutamiento más precoz permitirá a los jóvenes trabajadores dedicarse después, sin interrupción, a la especialidad que hayan escogido.

La forma de reclutamiento será la si-

## Una nueva emisora al servicio del Frente Popular y de la causa del pueblo trabajador antifascista de España

Con el indicativo Radio P. C. E. 1, comenzará a funcionar desde el lunes la Estación emisora de radio instalada por el Partido Comunista de España en Madrid.

Esta Estación radiará en onda corta de 41 metros, dos veces por día, noticias, comentarios, charlas, etc., en español e idiomas extranjeros. También intervendrán los camaradas dirigentes del Partido Comunista y diversas personalidades españolas y extranjeras.

Próximamente daremos a conocer el horario y programa de las emisiones.

Para todos los asuntos relacionados con esta Estación, hay que dirigirse a Serrano, 6, Madrid, o al teléfono 55223.



### APROVECHAMIENTO DEL TERRENO EN EL ASALTO

Los grupos de combate, los tiradores individuales, etc., tendrán en cuenta, no solamente la posición que han de ocupar en un momento dado, sino que también tendrán previstas las posiciones sucesivas para dar los saltos con toda seguridad y rapidez. Así el tirador A está mejor colocado que el B para proseguir el fuego avanzado.



### UTILIZACION DE LOS ARBOLES POR LOS TIRADORES

En general, son recomendables, desde el punto de vista del enmascaramiento, pero no hay que olvidar que los árboles aislados se destacan, sirven de referencia y son peligrosos, sobre todo, siendo muy delgados. Por eso el tirador A puede estar bien colocado; el B no.

## Largo Caballero expresa al corresponsal de MILICIA POPULAR su fe inquebrantable en el triunfo del pueblo



El veterano dirigente proletario, que tanta actividad despliega en estos momentos, ha manifestado a nuestro corresponsal de Somosierra su fe inquebrantable en el triunfo total, definitivo del pueblo.

Publicamos con orgullo el autógrafo del querido camarada, a quien saludamos fraternalmente. Esta atención con MILICIA POPULAR del gran batallador por la unidad proletaria, será correspondida por nosotros intensificando nuestro trabajo por la unidad de las Milicias.

*Las milicias vencerán  
Francisco Largo Caballero*

## A LOS SANITARIOS EN EL FRENTE

Ninguna obligación cabe cumplir con mayor entusiasmo que la de salvar la vida a los camaradas que caen heridos en la línea de combate por la metralla fascista.

Esta misión la cumplen en primer término los camilleros.

Para ser camillero en un frente de guerra, se necesitan unas cualidades materiales y morales que no todos poseen.

El camillero ha de ser un hombre fuerte, incansable, capaz de rendir el duro trabajo del transporte de heridos bajo el fuego enemigo, sin limitación de horas. Pero también ha de tener un gran temple de espíritu.

Recoger los heridos, en el lugar en que caigan y llevarlos rápidamente al puesto de socorro más próximo, exige un valor sereno, pero consciente, porque el camillero tiene que evitar a su vez el ser herido, ya que de él depende la salvación de la vida de los milicianos que caen en la lucha heroica por la Libertad y la Justicia.

Conservar la serenidad y juzgar en cada momento de la manera cómo debe comportarse para cumplir con rapidez su misión, debe ser la táctica de todo camillero.

Jamás, ni ante el mayor peligro, debe el camillero retroceder. Abandonar un herido, por el temor a exponer la propia vida, es un delito mucho más grave que la desertión ante el enemigo. Es una cobardía moral y una falta al compromiso, que todo miliciano contrae al alistarse como camillero.

Recoged los heridos con todas las precauciones necesarias y que se os han enseñado en la instrucción de camilleros. No haced nunca otra cosa que llevarlos al puesto de socorro médico más próximo. Sólo al médico le cumple la misión de curar. De la primera cura depende muchas veces la curación de las heridas.

No descorazonaros nunca ante el hecho de que veáis atacados vuestros puestos de socorro. La furia fascista no reconoce ninguna de las leyes humanas, y ataca lo mismo los puestos que las ambulancias con cruz roja. Pero jamás debe un sanitario huir ante el ataque y abandonar heridos, que no tienen otra protección que la de los sanitarios encargados de su cura y transporte. La huida de ambulancias de puestos de socorro, por el hecho de ser atacados por el enemigo, es una deshonra que jamás deberá caer sobre el luchador antifascista.

El S. R. I. tiene la seguridad del valor y de la capacidad de lucha de sus sanitarios. Pero sería inexorable en el castigo de los que abandonasen el más sagrado de los deberes.

*La Comisión Sanitaria del Socorro Rojo Internacional*

**Imprenta Prensa Española**